

TEMA: Salud

SUBTEMA: Médicos Cubanos México

REFERENCIA: Expansión Política. (13 de mayo). 590 médicos cubanos están desplegados en México para enfrentar al COVID-19. Recuperado de <https://bit.ly/2X1s7UI>

NOTA:

**590 médicos cubanos están desplegados en México para enfrentar al COVID-19**

Al menos 590 médicos cubanos trabajan en México para enfrentar al COVID-19, según informaron fuentes de la Secretaría de Turismo de Ciudad de México.

Las fuentes explicaron que atienden directamente y desde hace varias semanas a la delegación cubana, a la que se apoya con hospedaje, alimentación y traslado a hospitales.

No obstante, la cifra podría ser mayor, pues, según informó una fuente de la Secretaría de Desarrollo Económico de la capital (Sedeco), las autoridades tienen el recuento de 800 médicos cubanos que se están hospedando en la CDMX.

Dichos hoteles han sido cedidos por empresarios para acoger a estos profesionales de la salud. En días recientes, el diario Reforma publicó un texto que explicaba que varios de estos médicos estaban en el Hotel Imperial, en Paseo de la Reforma.

La información agregaba que la mayoría de los médicos, hasta 720, trabajaba en la CDMX y su zona conurbada, donde hay más casos, aunque algunos fueron enviados a otros estados.

"Nosotros tenemos un convenio de colaboración de salud con Cuba desde hace tiempo. En particular, ahora para la atención de la pandemia, varios médicos cubanos están en la ciudad, en distintos hospitales de la ciudad; enfermeros, enfermeras", dijo el viernes la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum.

Si bien no dio una cifra exacta, recordó que México padece un déficit de médicos y enfermeras.

"Hay mucho agradecimiento por esta colaboración que se está haciendo", remarcó.

La colaboración en marcha es entre el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), la Secretaría de Salud de la CDMX y el gobierno cubano.

## COMENTARIO

Como se ha visto México presenta un déficit de personal especializado para la atención de pacientes con coronavirus. Las brigadas enviadas por Cuba para apoyar a México en el combate contra el coronavirus, es un aliciente para el sistema de salud; ya que la capacidad de atención no es proporcional a la demanda.

Sumado a ello, los médicos de nacionalidad cubana han sido asignados, en su mayoría, a hospitales y clínicas de la Ciudad de México y zona conurbada, donde se presentan altos índices de contagio; y se les ha brindado hospedaje, alimentación y traslado a hospitales, en un acto de agradecimiento por la prestación de su servicios en nuestro país.

Por ahora se tiene un control de las personas contagiadas por COVID-19, sin embargo, las cifras van en aumento poniendo en riesgo la capacidad de los hospitales y clínicas destinados a la atención de estos pacientes, por lo que se deben sumar esfuerzo para aplanar la curva de contagios.

RESPONSABLE  
Carlos Manuel Galindo Salazar